の自信となっ、到の記録は

(写真①)

は「国鉄

## ナチュラリストの

ム巡

どりと地方

の

資











一筆・鈍行列車、一枚鉄で「日本最長鉄道マニアの筆者、鉄道マニアの筆者、 「鉄道記念日」の10 を印斐となっている が趣味を超えた生 が趣味を超えた生 ので行くローカル線の で行くローカル線の で行くローカル線の 月を迎え、各駅停車「鉄道記念日」の10月の活動報告 切符の旅」 0 自 の枚道国

鈍行列車で踏破しまから38日間をかけてから38日間をかけてり月1日 。北海道のを懐かして の符の路線と二度通り での路線は全で、同野まで、同野まで、同野まで、同日の広尾 園や博物館巡 の頃から、も の頃から、も である、も である、も は全国の

、もうひ

ます。こと 旅も物 と を全 0 ます。 木津川 センサス調 フィー 査 ル ぐ 招ル博

国のミュージスわり、列車のなり、列車のない。 関本のは、列車のない。 関本のである動物

のミュージのシュージ

ることを願っていま りちゃんを撮影でき 今冬も 鳥、コウノトリ・ひか ぜを背景に 招待を受け、 物 10 館 月 と受け、ナチュープン内覧会に 昭のリニュー7月8日、琵琶 声び、 発祥の福 、しまか 湖 (**写真**②) 今年一番 発見!の現物を大野 和宜・城陽環境パー 和宜・城陽環境パー ラリスト 会 満喫してきまし 共に役得イベントを [長**(写真** 

シ陽ッ環 種今年 録一 3 でき、やはり一昨年でき、やはり一年をま、ではり一年を と、水中での捕獲カナルモンドリの設置のない安全なオリジ し、水没死すること 類のコーナーを案内

そして、 て、非常に珍いました。 クラゲ・ 

てもら

施も残念な結果と

水辺の生き物シーズンが終わるや、あっという間に 10月も過ぎ去り、早朝の木津川にはもやが立ち込めて 朝露も霜になる日も近いことを感じさせます。

例年では、「初霜スッポン」と呼ばれる冬眠前の脂 ののった旬の物を狙って木津川詣での10月ですが、今 年はコロナの影響で岐阜大学での繁殖実験が中断の憂 き目にあい、我が家名物・スッポン鍋の会も開催でき ない現状にあって、天気が崩れだした10月7日を最後 にカミツキガメと大スッポンを期待して仕掛けておい た古川のモンドリを回収し、今シーズンの「川終い」 として早々に切り上げた次第です。

そして、昨年に続いて今年も日本最大級のスッポン がいることで知られる名古屋の「川原神社」に甲長32 ジを筆頭とする大スッポン4頭を奉納し、繁殖用地も ある弁天池に放生しました。美味なる自然の恵みの食 材から一転、聖なる亀の神社に迎えられて神様の使徒 となった木津川産ブランドスッポンたちのご利益で、 来年度こそ日本一の大スッポン捕獲!のリベンジを果 たせることを祈願してきました。また、いよいよ来年 度より本格始動を予定している松井優樹君との「二木 ンイシガメ復活プロジェクト」に向け、調査・研究に 不可欠な詳細な記録法や標識技術を伝授し、繁殖を目 的に造られた池に冬眠を前にした9頭を放して今年も カメのシーズンが終わりました。

·年の半分はTシャツ姿のナチュラリスト、衣替え の10月を迎えてロンTからトレーナー・スカジャンへと移り変わるこれからの季節、これまで喜々として報告してきたこれら爬虫・両生類に淡水魚などの話題も 途絶えて寂しくなりますが、これからは「コウノト リ・ひかりちゃん再来!」を期待して鳥人ナチュラリ ストに衣替えです。

10月8日の琵琶湖博物館のリニューアルオープン内 覧会では、展示されていた「淡水クラゲ」にナチュラ リストのアンテナが反応し、来シーズンの目標も生ま れました。母校・城陽市立富野小学校「生き物クラ ブ」の活動も再開され、活動母体の「城陽環境パ ナーシップ会議」の年間最大行事「第19回城陽市環境 フォーラム」も規模縮小ながらも開催決定に至って、 気持ちの上でもコロナ禍の呪縛から解き放たれつつあ る晩秋の活動報告・フォトレポートにお付き合い下さ





なり

U

た。

庫•和東町

少々に、網場を拓い(写真の)とサシバがだ早いのかノスリ バーと脇坂英也先生えてジュニアメン も、鷹の渡りにはま 加わりました。 払がる 来季の 目標に ヘクラゲと共に夢が クチョウガイもマミ 球を見送っているイ のるとして絶滅種登 野鳥講習会に参加 は気持ちを切り替 さぁ、10月10 日 か 物の宝 ナチュラリストの 待を裏切りません。 度に3匹のヒバ を捕獲し、チョ それでも、生

井優樹君と福井惇一ウモリの生息地に松 活動報告はまだまだ 撮影です。 君を案内しての記念 杯の過ぎゆく秋の 重なキクガシラコ 生き物トピックス









